
潘礼燕

自 2020 年 12 月，我市被授予

浙江省全域旅游示范县(市、区)称

号后，旅游产业飞速发展。花街镇

作为我市西北部文旅农融合发展

片，旅游业发展日新月异，但目前

大寒山区块开发进展缓慢，相关基

础配套设施建设及服务水平不能

满足广大游客需求，难以成为该镇

龙头型文旅项目，无法为构建永康

西北部文旅发展新格局提供支撑。

我建议发挥规划引领作用，系

统推进项目落地；规划要体现出地

域特色、地方文化特征，能系统、精

准、目标明确地推动项目落地。其

次，加大资金投入，强化财政保障；

促进项目开发融资，为加快项目落

实注入新动力，探索建立旅游产业

发展基金，建立多元化的资金投入

机制。最后，加快招商引资，吸引社

会资本投入；积极鼓励大型旅游开

发公司等社会资本参与开发建设，

放宽准入门槛、引入竞争机制、打造

合作平台、落实优惠政策，吸引更专

业的开发公司参与项目开发，提高

开发效率，将其建成我市西北部山

区小长假式旅游的金名片。

近年来，随着电商行业兴起，

农产品销售渠道随之增多。去年，

倪宅村普园花卉农产品直播基地，

将群众的农产品、手工艺品通过网

络 直 播 的 形 式 进 行 售 卖 ，助 农 增

收。如何能普惠更多的农户，更深

层次、更大范围的实现电商助农？

我建议相关部门加强宣传及对农

户的培训，组织专业人员提高农户

上网、直播等一系列实操能力，对

他们进行定期免费培训。发挥电

商规模效应，政府搭线收集各类农

产品，或是建立一个乡村特色农产

品馆，统一包装、出售，形成品牌特

色，或帮助农户与村集体、第三方

平台合作，开展电子商务业务，扩

大市场，增加效益。加强物流体系

建设，由政府牵头建设物流产业园

区，整合物流快递公司资源，提高

物流效率，降低物流成本，更加快

速有效地使商品交易成功。加大

资 金 扶 持 力 度 ，对 农 产 品 的 线 上

销 售 给 予 一 定 的 政 策 补 助 ，培 育

一 批 示 范 型 的 电 商 企 业 ，出 台 奖

励 政 策 ，使 农 村 电 商 发 展 进 入 良

性循环。

以农村电商助乡村振兴促共同富裕

倪成纲 陈逸航

根植花街优势大力发展文旅产业

翁莉玲

提升改造“老330”扮靓“西大门”进一步完善民工子弟学校建设

应渺清

交通建设事关经济社会发展，

老 330 国道快速化改造，关系到城

市的“内畅外联”，也是满足群众对

快速便捷出行期盼的需要。当下，

老 330 国道货运交通需求旺盛、客

货混杂，堵车现象严重；沿线存在

厂区、市场侵占路幅现象；景观带

绿化单一、彩化较少，入城口景观

可识别性标志不足，缺乏特色等，

但随着我市“一绕一环三横三纵

（1133）”快速路网体系建设的推

进，交通建设也迎来了黄金时期。

我建议政府加大交通硬件设

施改造力度，加快项目的规划设

计，加强对整体交通路网的梳理、

分析和研究，优化红绿灯设置的同

时，增加双向车道、潮汐车道，增设

高架和立交，实行主路优先原则，

提高出行能力。同时，注重沿线景

观提升改造，老 330 国道的改造提

升将充分激活花街镇乡村振兴的能

量。在制定改造方案时，需要通盘

考虑道路及周边的绿化、美化、亮化

等工作，提高道路沿线的绿化覆盖

率，做好沿线建筑外立面修缮的美

化亮化工程。在永康西大门入城口

设置永康特色的标志景观，扮靓永

康“西大门”。

随着我市经济迅猛发展，越来越

多的外来务工人员加入我市企业的

大家庭。毋庸置疑，他们为我市经济

社会发展作出了很大贡献。给予外

来务工者子女更多关爱，为其提供更

好的教育资源成了留人的关键之举。

目前，我市有 22 所民工子弟学

校，普遍存在一些问题。如这些学

校之间缺乏交流；各校的收费不够

统一；在日常教育教学中，无论是

教师还是学生，都很少有机会参与

到学校与相关部门组织的交通、法

治、消防等专题讲座，缺乏专业性

指导，学生在学习以外的心理健康

有待关注。

我建议政府能出台相关政策，

保证外来民工子弟也能同本地学生

一样，无差异地享受义务教育资源；

成立永康民工子弟学校相关协会组

织，对民工子弟学校进行统一管理；

为避免恶意竞争，参照公办学校进行

划区域招生；有关部门积极为民工

子弟学校开展交通、法制、心理等方

面的专题性知识讲座。

近年来，省市各级全面落实耕地

保护制度和用地占补平衡管理，确

保全市耕地保有量、永久基本农田

面积稳定。但随着时间推移，很多

早期完成的垦造耕地工程已超过政

策兑现期（1次工程包干奖补+3年后

续耕种补助），失去政策支撑后，出

现种植经营效率相对较差等问题。

我建议有关部门在大力推进土

地整治中，将垦造耕地后续管护机

制从“输血式”政策向“造血式”政策

转变。多元化提升政策支持方式，

在资金补助基础上，叠加“农业配套

用地”政策，提升土地经营价值，如

将新垦造连片耕地按百亩划为招商

单元，每个单元按比例配套设施农

用地，预确定设施农用地位置，将设

施农用地配套作为招商配套政策。

适当放宽对合理利用设施农用地的

监管，对于合理可控地将设施农用

地用于非经营性生产生活（比如小

范围非经营性用餐，临时活动场地

借用）给予适当空间。鼓励投资主

体在保障粮食生产的前提下，拓展

企业团建休闲基地、企业农产品保

障基地等功能。

潘荣望

近年来，我市遵循城市发展规

律，不断优化交通路网结构，西北

部交通道路基础设施日趋完善，交

通路网日趋发达。但截至目前，部

分道路基础设施配置仍不够完善，

影响了西部综合性交通枢纽的建

设；部分道路使用时间较长，需经

常翻修，易造成交通拥堵。同时，

西北部还存在项目建设周期过长、

进程较缓的问题，对企业运输造成

不便。

我建议进一步加快形成花街、

永康现代农业装备高新技术园区等

交界地区“畅通内外、覆盖区域”的

西北部交通格局，超前思谋、协调发

展研究乡村道路建设问题；有关部

门要坚持“经济可能、技术可行、方

案有效”原则，加快项目规划实施，

推动区域协调发展，因“路”制宜，有

序加快道路基础设施建设，同时，注

重预防和养护，保证城市道路的完

好，为企业生产运输赋能；有关部门

以完善路网规划、联动规范管理等

为重点，结合长远期规划及当地实

际，提档升级西北部交通路网，带动

区域经济加快发展。

加快西北部交通基础设施建设 强化管护政策 稳定占补平衡
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过去的一年，花街镇取得了可圈可点的成绩，这其中，离不开全镇上下的砥砺奋进，也同样离不开代表们的群策
群力。2月11日上午，市第十八届人民代表大会第一次会议开幕，花街镇人大代表们从干货满满的政府工作报告中，
再次感受到了收获的喜悦，倍感振奋。

道阻且长，行之将至；行而不辍，未来可期。在代表团讨论会上，代表们结合自身工作实际，围绕乡村振兴、产业
发展、交通建设、民生改善等方面工作，各抒己见、踊跃发言，为打造“世界五金之都 品质活力永康”贡献花街力量。

心系群众谋发展 勠力同心促锦绣
花街代表团话民生聚诤言绘愿景


